



ワクワクあふれる義務教育学校

白川郷学園

教育目標

ひとりだち

～自立・共生・貢献～

ホームページ

<http://school.shirakawa-go-org>

自分のことも、他の人のことも大切にできる人になりたい

校長 曾出 昌宏

本校は、令和6年度も文部科学省の「人権教育研究推進校」として、「人権教育」について研究し、その実践を多くの学校に広めていくことになりました。そこで、人権教育について調べていた時、特に大切だなと感じた記載がありました。

<学校における人権教育の取組の視点(文部科学省 HP より抜粋)>

各学校において、教育活動全体を通じて、例えば次のような力や技能などを総合的にバランスよく培うことが求められる。

1. 他の人の立場に立ってその人に必要なことやその人の考えや気持ちなどがわかるような想像力、共感的に理解する力
2. 考えや気持ちを適切かつ豊かに表現し、また、的確に理解することができるような、伝え合い、分かり合うためのコミュニケーションの能力やそのための技能
3. 自分の要求を一方向的に主張するのではなく建設的な手法により他の人との人間関係を調整する能力及び自他の要求を共に満たせる解決方法を見いだしてそれを実現させる能力やそのための技能

これを読んで私は次のように考えました。

1. 他人の立場を考えられる想像力や共感的な理解ができれば、偏見や差別はなくなっていくことができる。
2. 自分の思いを正しく伝え、互いに理解し合える話し合いができれば、一緒に問題を解決できる。
3. 自分の要求のみ主張するのではなく、話し合いで相手の考えも取り入れ、互いに歩み寄って納得できる解決策を見つけ、実行する力が育てば、誰もが幸せになる社会を創り出すことができる。

こう考えたのと同時に、私には、村の方々が会議などで何かを決める時の光景が頭に浮かびました。

「こういうふうに進めていこうか」…(話し合い)…「そしゃ、そうよ」

このように、地域の皆さんのやりとりを見た、よりよい方向に物事が進むように、周りの人の意見を取り入れながら結論を出していくという能力や技能は、仕事の段取りや組のつながりの中で培われてきたのだと改めて思いました。そこで、子ども達にも、学級遊びや約束ごとを決める時、行事の方向性を決める時などに、自分だけでなく、他の人のことも考えて、譲るところは譲って、みんなが幸せになるような話し合いの場を多く経験できるようにしたいと考えました。

他にも、実際に社会で起きている人権課題を正しく知ることも大切にしていきます。今年は、ハンセン病患者の方に対する差別について詳しく学びたいと考えました。白川郷学園学校運営協議会でそのことを話したところ、会長の山田さんがお知り合いのハンセン病患者の方を支援されている方に交渉くださることになりました。実現すれば、差別を受けた方の思いやそうなった背景等について、より深く学ぶことができると期待しています。

学園の人権教育の研究テーマである「自他の人権を守るために、考え、行動できる児童生徒の育成」に向けて、自分のことも、他の人のことも大切にできる心や態度を子ども達と一緒に磨き合っていけるよう全校で取り組んでいきます。

4/6 着任式・始業式・入学式

新1年生15名を迎え、全校児童生徒118名で令和6年度の白川郷学園がスタートしました。

入学式では、担任の先生から自分の名前が呼ばれると、1年生の皆さんは元気な返事を体育館いっぱいに響かせていました。学校長の話では、「ひとりだち」に向けて、一段ずつ階段を上げていくことの大切さについて、伝えました。また、児童生徒代表の話では、生徒会長の さんが「自分や仲間を大切にする」と「仲間のよさを見つける」ことの2つを大切にしたいと、1年生に語りかけました。

本年度は「自己を見つめ、よく考え、主体的に行動する力」育成することで、一人ひとりの「ひとりだち」を目指していきます。



4/23 1年生を迎える会

「一人ひとりが主役」のスローガンのもと、児童生徒118名全員が出席して行われた1年生を迎える会（ドキドキがワクワクにかわる会）。

一人ひとりが「1年生を笑顔にしたい」「よりよい学園生活を創り出したい」という願いをもち、1年生への招待状づくりやプレゼントのメダルづくり、会場の飾りつけ、学園生活の紹介など、工夫を凝らして準備や練習に取り組み、当日は、1年生の笑顔とその笑顔を見て微笑む2～9年生の姿が見られました。1年生が歌った元気のよい校歌も素敵でした。

学園が一つにまとまり、1年生の“ドキドキ”が“ワクワク”に変わった、そんな素晴らしい会でした。この先も、どんな“ワクワク”が待ってるか楽しみです。



シリーズ

転入職員紹介①

副校長

毎週月曜日、岐阜市から通っています。おなかがポッコリしないよう、ジムに通って運動しています。

自然や人の素晴らしい白川村で仕事をすることができるので、人との出会いを大切に、いろんなところに出かけてみたいです。

2年担任

専門教科は国語ですが、小学生の時は本当に漢字が苦手で…。苦手な子の気持ちがよく分かります。

子どもたちに寄り添い、共に学び合っていきます。よろしくお願ひします。

5月の行事予定

シリーズ

転入職員紹介②

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	水	交通安全教室 貧血検査 岐阜小交流(WEB) 6年			×
2	木	高山市教育研究会総会			×
3	金	憲法記念日			
4	土	みどりの日			
5	日	こどもの日			
6	月	振替休日			
7	火	家庭訪問① LP長会			×
8	水	内科検診 前期課程			×
9	木	家庭訪問②			×
10	金	心電図検査 1・4・7年			×
11	土				○
12	日				×
13	月	歯科検診			×
14	火	スポーツテスト 後期課程 サバイバル 3年			○
15	水	スポーツテスト 前期課程 サバイバル 8年			×
16	木	尿検査 クラブ			○
17	金	家庭訪問③			×
18	土	PTA資源リサイクル			○
19	日				×
20	月	結クラスweek(～24日) 登校ふれあい週間(～24日)			×
21	火	サバイバル 6年			○
22	水	荒谷SC来校			×
23	木	結クラス遠足			×
24	金	結クラス遠足予備日			×
25	土				○
26	日				×
27	月	内科検診 後期課程 実力テスト 9年			×
28	火	学費口座振替日 租税教室 6年			○
29	水	耳鼻科検診			×
30	木	尿検査(1回目未提出者) クラブ サバイバル 4年			○
31	金	英語検定			×



中プロ副担任

専門教科は英語です。留学していた経験があるので、実体験をもとに生きた英語を教えたいという思いがあります。

また、走ることが好きなので、部活動や休み時間は、できるだけ子どもたちと一緒に全力で走り回ります。よろしくお願いします。



5年担任

娘たちが「ひとりだち」して毎日少しさびしいですが、私も新しく勤めさせていただく白川郷学園で毎日頑張りたいと思っています。

趣味は読書とテレビドラマを見ることです。NHKの朝ドラを一日の終わりに見ることを楽しみにしています。

よろしくお願いします。

6月主な予定

- 4日(火) 6年岐阜小学校交流
- 6日(木) 琴臣講座
- 12日(水) 荒谷SC来校
- 13日(木) 7年火山学習 クラブ
- 14日(金) 引き渡し訓練
- 18日(火) 6年修学旅行1日目
- 19日(水) 6年修学旅行2日目
- 24日(月) 登校ふれあい週間(～28日)
橋本先生来校
- 25日(火) 高山市教育研究会
- 27日(木) 眼科検診 クラブ
家庭教育学級ウェブ交流会
- 28日(金) 荒谷SC来校